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УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!

Продолжается подпис-
ка   на «Трудовое знамя» на
первое полугодие 2013 года.
Надеемся, что вы останетесь
верны своей районной газе-
те, так как знаете, что

* Только в нашей газете
публикуются постановле-
ния, распоряжения и реше-
ния местной власти.

* Только наша газета ин-
формирует обо всём, что
происходит в районе.

* Только нашу газету чи-
тают во всех населённых
пунктах района.

* Только с помощью на-
шей газеты вы найдёте от-
вет на любой вопрос, по-
звонив нам на «Дежурный
телефон» (23-2-96).

* Только с помощью на-
шей газеты вы можете по-
здравить друзей, родных и
знакомых со знаменатель-
ными датами в их жизни, с
праздниками, опублико-
вать объявление, размес-
тить рекламу.

Стоимость подписки на
газету «Трудовое знамя» на
первое полугодие 2013
года:

на 4 месяца – 164 руб.    24
коп.

на три месяца – 123 руб.
18 коп.;

на один месяц – 41 руб.
06 коп.

ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

ÏÎÄÏÈÑÊÀ - 2013ÊÎÐÎÒÊÎ Î ÐÀÇÍÎÌ

Íå ðóáèòå ëåñ
áåç ñïðîñà!
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По факту совершения неза-
конной рубки леса в прошлом
году на территории нашего
района было составлено три
протокола. Ущерб, причинён-
ный лесному фонду, превысил
три миллиона рублей. Под бра-
коньерский топор попали такие
породы деревьев, как сосна,
берёза, осина.

– Два нарушителя установле-
ны и привлечены к уголовной
ответственности. По одному
факту в настоящее время ве-
дётся следствие, – сообщает
П.Г.Ломовцев, главный специ-
алист отдела Сладковского
лесничества департамента
лесного комплекса Тюменской
области.

В минувшем году за наруше-
ние сроков регистрации (пере-
регистрации) оружия или сро-
ков постановки его на учёт на-
казаны 62 гражданина. За на-
рушение правил хранения, но-
шения или уничтожения ору-
жия и патронов к нему – 45. За
нарушение правил перевозки,
транспортирования – четыре.

Также два жителя были при-
влечены к административной
ответственности за стрельбу из
оружия в не отведённых для
этого местах: в данном случае
– в населённом пункте.

Полицейские отмечают, что
возросло число нарушений,
связанных с хранением ору-
жия и патронов. Часто вла-
дельцы держат его либо не в
сейфе, либо к нему есть сво-
бодный доступ, либо оно нахо-
дится в заряжённом состоянии.

   Анастасия ГАЦАЕВА

В Доме детского творчества
«Галактика» состоялся первый
этап интеллектуальной игры
«Что? Где? Когда?». Участво-
вали четыре команды средних
школ района.

В связи с тем, что нынешний
год объявлен Годом охраны ок-
ружающей среды, игра была
посвящена Красной книге Тю-
менской области. Всего минута
давалась на обсуждение вопро-
сов, которые были необычными,
трудными, интересными.

В нелёгкой борьбе победите-
лями первого этапа стали «Ро-
бинзоны» (Сладково), «Интел-
лектуалы» (Маслянка) и «Бер-
куты» (Александровка). В мар-
те эти команды встретятся в
финале.

Новоандреевская «Экологи-
ческая полиция» выбыла из
игры, ребятам вручены серти-
фикаты участников.

  Елена ДАНИЛЬЧЕНКО

Машинист автогрейдера Василий Василь-
евич Рябцев в Маслянском ДРСУ трудится
более тридцати лет. На Сладковском участ-
ке это самый опытный водитель, его отли-
чают  добросовестность, ответственность.
За эти годы ему довелось работать на са-
мой разной тяжёлой технике.

– Зима, конечно, снежная, но мы, дорож-
ники, ко всему привыкли. И не такие снего-
пады повидали. Бывает, сутками чистим.
Главное, чтобы техника не подводила, а мы

уж с любым объёмом работы справимся,
– говорит Василий Васильевич.

Участок работы машиниста автогрейде-
ра – это дороги Сладковского, Александ-
ровского, Усовского, Никулинского, Лопаз-
новского, Майского, частично Степновско-
го сельских поселений. И всюду надо ус-
петь выполнить свои обязанности своев-
ременно и добросовестно. Но такому про-
фессионалу, как В.В.Рябцев, всё по плечу.

   Фото Алексея ШАЦКИХ

На минувшей неделе состоя-
лось очередное заседание тер-
риториальной межведомствен-
ной комиссии Сладковского
района по выходу граждан на
самообеспечение.

О ситуации на рынке труда
доложил С.А.Черепков, дирек-
тор Центра занятости населе-
ния. На 29 января официально
зарегистрированы 32 безработ-
ных. Вакансий при этом 72. На
переобучение направлены
семь человек, пятеро из них до-
жидались своей очереди ещё с
прошлого года.

– В пределах квоты мы долж-
ны за год выучить  18 времен-
но неработающих граждан. На
обучение каждого выделено по
12500 рублей, в эту сумму вхо-
дит оплата курсов и прожива-
ния, – сообщил С.А.Черепков.

– Каждого кандидата, претен-
дующего на бюджетную под-
держку при обучении, следует
приглашать на наше заседание
для беседы, – подчеркнул
председатель комиссии А.В.
Иванов.

При выборе подходящей кан-
дидатуры следует обращать
внимание на несколько момен-

Ñèëüíûå è ñëàáûå ìåñòà â ýêîíîìèêå
тов. Во-первых, материальное
положение: в состоянии ли
гражданин самостоятельно оп-
латить своё обучение. Во-вто-
рых, целевое направление по
согласованию с работодателя-
ми, которым требуются опреде-
лённые кадры. К примеру, в
прошлом году самой востребо-
ванной была профессия про-
давца, несколько человек выу-
чились по этой специальности
и трудоустроились в районе. В-
третьих, целеустремлённость
самого кандидата: полученные
«корочки» не должны просто
складываться на полочке.

А.В.Иванов поручил главам
администраций сельских посе-
лений подготовить информа-
цию об исполнении мероприя-
тий в области содействия заня-
тости населения, а также вла-
деть данными по количеству
вакансий на территориях.

– Создание рабочих мест –
одна из первоочерёдных задач
органов местного самоуправле-
ния, – отметил он.

Вопрос о порядке заключения
договоров купли-продажи дре-
весины на 2013 год рассматри-
вался на заседании комиссии

по мониторингу ситуации в фи-
нансовом секторе и отдельных
отраслях экономики и выработ-
ке оперативных мер, направ-
ленных на её оздоровление. С
информацией выступил П.Г.Ло-
мовцев, главный специалист от-
дела Сладковского лесничества
департамента лесного комплек-
са Тюменской области. В ходе
обсуждения была выработана
стратегия. Подробное интервью
о новом порядке заключения до-
говора купли-продажи леса для
частников будет опубликовано в
ближайшем номере районной
газеты «Трудовое знамя».

О ситуации в отдельных отрас-
лях экономики доложили замес-
тители главы района А.Ф.Куликов
и С.Г.Цуканов. Стоит отметить
проблемный момент – качество
молока. Согласно техническому
регламенту, молочная продукция,
закупаемая с подворий района,
идёт вторым сортом, а значит и
цена на неё более низкая.

– Заниматься качеством мо-
лока надо активнее. Хочется,
чтобы сдатчик был не безучас-
тным зрителем этого процесса,
а заинтересованным действую-
щим лицом. Слабые места – не-
достаточная стерильность и на-

личие антибиотиков в продук-
ции. Так мы и до несортового
молока дойдём, которое никто
принимать не будет, – заострил
внимание  присутствовавших
глава района.

Также А.В.Иванов дал пору-
чение принять меры по ликви-
дации нерентабельных ОСХПК
«Усовский», «Никулинский»,
«Маслянский».

В сфере жилищно-комму-
нального хозяйства на сегод-
няшний момент у жителей по-
явились вопросы по качеству
воды в модульных пунктах,
уличного освещения в сёлах,
чистке снега с крыш и во дво-
рах многоквартирных домов,
подвоза баллонного газа. Пред-
седатель комиссии А.В.Иванов
поручил заместителям и гла-
вам администраций сельских
поселений проконтролировать
решение этих задач.

Глава администрации Ново-
андреевской территории Е.В.
Ширшов рассказал о результа-
тах выезда межведомственной
мобильной бригады в Викулов-
ку и Стрункино. Вопросы мест-
ных жителей были взяты на
контроль.

   Анастасия ГАЦАЕВА

Â ÀÄÌÈÍÈÑÒÐÀÖÈÈ ÐÀÉÎÍÀ
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На минувшей неделе в
Ишиме состоялась пресс-
конференция губернатора
Тюменской области В.В.
Якушева. Отвечал на вопро-
сы журналистов средств
массовой информации  го-
рода и близлежащих райо-
нов губернатор коротко и
ёмко.

– Владимир Владимиро-
вич, каково Ваше общее впе-
чатление об Ишимском госу-
дарственном пединституте и
какими Вы видите его перс-
пективы?

– Ишимская площадка (как и
Тобольская) является наибо-
лее эффективной в Тюменской
области по подготовке педаго-
гических кадров. Буквально
два месяца назад Министер-
ство образования и науки РФ,
проведя исследование всех
вузов страны, высказало опре-
делённые замечания по нашим
педвузам. Сразу скажу: никто
их закрывать не будет, по-
скольку мы все прекрасно по-
нимаем, что без этих двух пло-
щадок мы не сможем полно-
ценно выполнить наши полно-
мочия на территории субъекта
в части и общего, и дошколь-
ного образования. Главная
наша задача – определить, что
надо сделать, чтобы наше пе-
дагогическое образование ста-
ло более эффективным. В
рамках реструктуризации было
несколько предложений, в ча-
стности о присоединении к
ТюмГУ. Моя точка зрения (и я
буду отстаивать её в Минобр-
науки) – и Ишимский, и Тоболь-
ский пединституты должны ос-
таться самостоятельными. Не
думаю, что ТГУ сможет сегод-
ня более эффективно управ-
лять этими двумя вузами, чем
это сделают они сами.

Другая проблема, которую я
здесь увидел, это несколько
слабое взаимодействие между
областным департаментом об-
разования и науки и педвуза-
ми. Он должен более плотно
работать с ними. Пока же два
этих «корабля» идут парал-
лельными курсами. А ведь все
программы дальнейшего раз-
вития учреждений должны де-
латься совместно. Надо опре-
делить, какие новые техноло-
гии следует внедрять для под-
готовки педагогических кадров
новой формации, как привле-
кать школьников для обучения
учительским профессиям. При
этом следует иметь в виду, что
поскольку индустриализация,
работа по внедрению иннова-
ций невозможны без специали-
стов с техническим образова-
нием, то готовить такие кадры
надо со школы, и этим долж-
ны заняться учителя новой
формации. В 2012 году 50 вы-
пускников Ишимского педин-
ститута трудоустроились в
областной столице, востребо-
ваны кадры педагогов и в сель-
ских районах.

Хотелось бы заострить внима-
ние и на следующем: количе-
ство школьников, сдающих ЕГЭ
по математике, физике, химии,
в последние годы не растёт.
Откуда же нам тогда брать ин-
женеров? Поэтому нам необхо-
димы учителя не только как спе-
циалисты высокой квалифика-
ции, но и как психологи. Они
должны вовремя понять, к какой
науке ребёнок предрасположен
и указать ему наиболее подхо-
дящий для него вариант.

А кадры сегодня проблема
номер один. Причём это каса-
ется всех сфер деятельности.

– Продолжая эту тему, хо-
телось бы узнать, есть ли
возможность создать при
Ишимском сельскохозяй-
ственном техникуме учхоз с
необходимой базой для
практической работы сту-
дентов. Ведь наш агропро-
мышленный комплекс  мо-
дернизируется, и чтобы ра-
ботать на новой технике,
нужны навыки. А где их
взять?

– Действительно, в Ишиме и
близлежащих районах уже до-
статочно много предприятий,
имеющих современную техни-
ку, обладающих новейшими
технологиями в области мо-
лочного, мясного животновод-
ства, в зерноводстве. Мы про-
водим работу по максимально-
му привлечению студентов аг-
рарных учебных заведений на
местные сельхозпредприятия.

Конечно, большого желания
подпускать ребят к новой тех-
нике у многих предпринимате-
лей нет, хотя они понимают, что
без практических знаний гово-
рить о высококвалифициро-
ванных кадрах бессмысленно.
Ежегодно на реализацию про-
грамм по поддержке сферы
АПК мы выделяем около шес-
ти миллиардов рублей, и если
сегодня у нас возникла кадро-
вая проблема, то решать её
будем вместе, используя, в том
числе, и административные
рычаги.

Вопрос о создании учхоза
надо, конечно, рассматривать.
Что касается усиления матери-
ально-технической базы на-
ших учебных заведений, то
создание в каждом агролицее,
агроколледже полноценного
технического парка, такой же
базы для обучения по всем
направлениям невозможно.
Это же огромные деньги. Оче-
видно, мы всё-таки должны
создать некую специализацию
наших аграрных образователь-
ных учреждений, так как сегод-
ня они готовят специалистов
по параллельным специально-
стям.

– Страна вступила в    ВТО.
В связи с этим существенно
возросли требования к про-
дукции, производимой в
сельском хозяйстве. Каковы
планы правительства обла-
сти относительно поддерж-
ки сельских товаропроизво-
дителей в новых условиях?

– Сегодня надо спрашивать
не власть о господдержке – она
была, есть и никуда не денет-
ся – а самих товаропроизводи-
телей: как они намерены  кон-

курировать на рынке? На-
сколько они готовы работать в
условиях ВТО? У нас уже се-
годня есть предприятия мощ-
ные, которые поставляют каче-
ственную продукцию. И если
пишут на пакете «молоко», то
это действительно настоящее
молоко, а не восстановленное
из сухого заменителя, приве-
зённого из какой-то другой рес-
публики.

Все контролирующие струк-
туры должны сегодня работать
эффективно, тогда не будет
вопросов по качеству продук-
ции, тогда она выдержит лю-
бую конкуренцию на рынке, в
любых условиях. Та господ-
держка, которая сегодня ока-
зывается нашему агропро-
мышленному комплексу (а это,
напомню, 6 миллиардов руб-
лей в год) – вполне достаточ-
на. Более того, по сравнению
с другими регионами России
она беспрецедентна. Да, мы
поддерживаем наш агропром.
Но они уже и сами должны
думать, как будут двигаться
вперёд. Мы то рядом, мы это
финансовое плечо не убира-
ем. Но и сельхозпроизводите-
ли должны вкладывать свои
собственные ресурсы в произ-
водство, больше беспокоить-
ся о том, насколько конкурен-
тоспособным   будет его пред-
приятие.

Должен же быть встречный
поток инициатив! Почему бы
не ориентироваться на образ
действия руководства «Плем-
завода Юбилейного»? Там в
реконструкцию свинокомплек-
са собственник вложил 2,5
млрд рублей и уже работает
над новым инвестиционным
проектом, куда планирует вло-
жить ещё 3,5 млрд рублей. То
есть человек вкладывает
деньги, которые  зарабатыва-
ет,  в реальное производство,
создаёт новые рабочие места,
занимается благотворительно-
стью. Чем больше у нас будет
таких предпринимателей, тем
лучше. И вопрос о господдер-
жке будет тогда идти после-
дним.  Когда мы начинаем счи-
тать баланс плюсов и минусов
вхождения в ВТО, то в целом
Россия получает плюс. Усло-
вия вступления в ВТО не так
страшны, как их малюют. Ес-
тественно, предъявляются бо-
лее жёсткие требования к кон-
курентоспособности наших
предприятий, и российскому
бизнесу (в том числе и наше-
му тюменскому) нужно прини-
мать меры, чтобы стать более
конкурентоспособным. Рабо-
тать надо лучше и тогда всё
будет хорошо.

   Людмила ИСАЕВА

Óñïåõ îïðåäåëÿåò êîíêóðåíòîñïîñîáíîñòü

– В рамках осуществления
надзора в сфере жилищно-
коммунального хозяйства со-
трудниками прокуратуры еже-
недельно проверяется испол-
нение законодательства об
обеспечении безопасности
жизни и здоровья людей на
территории Сладковского
сельского поселения, – сооб-
щает заместитель прокурора
района, советник юстиции
Л.И.Гришечко. – В декабре
2012 года были выявлены сле-
дующие нарушения. С кровель
жилых многоквартирных домов
и придомовых территорий улиц
Ленина, Пушкина, Карла Мар-
кса, Рабочая, расположенных
в райцентре, не убраны снег и
наледь, не удалены сосульки.
Сладковское МУП ЖКХ, кото-
рое является управляющей
организацией вышеназванных
домов, не производило необ-
ходимые работы в течение
зимы. Невыполнение требова-
ний управляющей организаци-
ей создавало опасность схода
снежных масс. Наличие льда
на придомовых территориях
также создавало реальную уг-
розу жизни и здоровью людей.

Прокуратура Сладковского
района внесла руководителю
управляющей организации
В.П.Моисеенко представ-
ление, в котором потребовала
принять меры по устранению
выявленных нарушений, а ви-
новных должностных лиц при-
влечь к дисциплинарной ответ-
ственности. Что и было испол-
нено.

– В январе 2013 года в ходе
еженедельных проверок ана-
логичные нарушения были
выявлены вновь по адресу
улица Ленина, 98. Представле-
ние в настоящее время нахо-
дится на рассмотрении, – про-
должает Л.И.Гришечко. – Что
касается заявления граждан,
обратившихся в редакцию, то
в ходе проверок выяснилось,
что по адресу Ленина, 100 с
кровли и придомовой террито-
рии снег был убран, а по адре-
су Ленина, 73 – нет. По данно-
му факту было внесено пред-
ставление, которое в настоя-
щее время также находится на
рассмотрении руководителя
управляющей организацией.
Нарушения должны быть уст-
ранены в установленный зако-
ном срок, а именно – в тече-
ние месяца.

Действия, или, наоборот,

Ï à ò  è ë è  í å ò ?

Этот звонок раздался в редакции районной газеты
«Трудовое знамя» накануне. Жильцы многоквартирного
дома № 100 по улице Ленина (с. Сладково) обратились в
рубрику «Дежурный телефон:23-2-96» с жалобой. Они со-
общили, что коммунальщики не убирают снег с крыши
и двора их двухэтажки. Журналисты переадресовали воп-
рос в прокуратуру. И вот что удалось выяснить.

бездействие коммунальщи-
ков уже стало притчей во язы-
цех. Но как они сами объяс-
няют ситуацию? За коммента-
рием мы обратились в управ-
ляющую организацию.

– На базе управляющей орга-
низации нет специальной тех-
ники, предназначенной для та-
ких высотных работ. Средств,
чтобы её приобрести, тоже нет.
Это дорогое удовольствие. Та-
кой суммы мы ещё не зарабо-
тали. Ни один из домов, жиль-
цы которых выбрали МУП ЖКХ
в качестве управляющей орга-
низации, не имеет на счету сво-
бодных денег, – говорит инже-
нер Сладковского МУП ЖКХ
В.Д.Юрский. – Но и на базе
МУП ЖКХ нет подобного спец-
транспорта. Да, имеется авто-
кран. Однако, чтобы его при-
способить, необходимо цеп-
лять «люльку», что является
нарушением правил техники
безопасности. Подобная спец-
техника в нашем районе име-
ется только у энергетиков. Или
же её надо искать за предела-
ми района. Но на аренду кра-
на средств нет. Периодически
мы чистим крыши от снега и на-
леди, но зима выдалась снеж-
ной, и мы просто не успеваем.
Что касается уборки снега с
придомовых территорий, то по
договору, заключённому управ-
ляющей организацией с жиль-
цами домов, мы обязаны об-
служивать только такие места
общего пользования, как лес-
тничные площадки и подъез-
ды, а конкретно их освещение
и отопление. То есть в контракт
не входит даже мытьё полов.
Снег во дворах чистим, когда
есть свободная техника и
люди. Мы готовы взяться за
обслуживание дворов, но для
этого надо внести новый пункт
в договор и оговорить  оплату.

…В шахматах есть такое
понятие – пат. Это ситуа-
ция, когда невозможно ходить
ни одной фигурой, при этом
король не под шахом. Означа-
ет ничью, а в некоторых сис-
темах правил – проигрыш,
либо выигрыш попавшей в
такую ситуацию стороны.
Синоним патовой ситуации –
безвыходная. Чем окончится
эта партия между жильцами
и управляющей организацией?
Ответа на этот вопрос пока
нет.

   Анастасия ГАЦАЕВА
   Фото Алексея ШАЦКИХ

   *Снег на крышах не должен скапливаться
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Родной эта деревня для ба-
бушки стала лет сорок назад.
А раньше она проживала в
Упоровском районе.

– Такой необычной фамилии
здесь нет, это я её со своей
малой родины привезла, –
улыбаясь, говорит юбилярша.

…Жила семья Ани в деревне
Путилово. Почему такое назва-
ние? Оказывается, здесь был
похоронен один из тех рабочих,
кто трудился на знаменитом
Путиловском заводе, выпускав-
шем артиллерийские снаряды,
пушки и многое другое.

У Харалгиных было семеро
детей, Аня – третий по счёту
ребёнок. Выжили лишь трое,
остальные умерли в младен-
честве.

– Ни одного класса я не закон-
чила, вообще в школе не учи-
лась. Бедной наша семья была,
не до уроков, младших братьев
и сестрёнок нянчила, – вздыхая,
рассказывает бабушка.

В четырнадцать лет она уже
пошла работать дояркой. Тог-
да у неё было десять рогатых
«подопечных». Постепенно
гурт увеличился до пятнадца-
ти-семнадцати голов. Механи-
зации, конечно же, в то время
не имелось, доили коров вруч-

– Сергей Николаевич,
расскажите, пожалуйста, о
причинах нововведения.

– Дело в том, что с 1 янва-
ря 2013 года  вступили в силу
изменения и дополнения в
Федеральный закон от
22.11.1995 г. №171-ФЗ (ред.
от 28.07.2012 г.) «О государ-
ственном регулировании про-
изводства и оборота этилово-
го спирта, алкогольной и
спиртосодержащей продук-
ции и об ограничении потреб-
ления (распития) алкоголь-
ной продукции».

Что это значит? Согласно
данным изменениям, не до-
пускается розничная прода-
жа алкогольной продукции в
детских, медицинских, куль-
турных учреждениях, на
объектах спорта, на прилега-
ющих к ним территориях.
Нельзя продавать такие това-
ры в общественном транс-
порте, на остановочных пун-
ктах его движения, на авто-
заправочных станциях, на
рынках, вокзалах, в местах
массового скопления людей.

Также не разрешена прода-
жа алкогольной и спиртосо-
держащей продукции в тор-
говых павильонах, вагончи-
ках, ларьках.

– Каких торговых точек в
первую очередь коснулся
закон?

– После вступления в силу
изменений и дополнений к за-
кону мы проверили магазины
на автовокзалах в селе Слад-
ково и посёлке Маслянский.
Пиво и другую алкогольную

Проезжая по району, частенько
замечаем новостройки, усадьбы
образцового типа. Но нередко на
глаза попадаются и ветхие избуш-
ки, покосившиеся постройки и из-
городи. Вид развалин всегда дей-
ствует удручающе.

Демонтажем старых домов обычно
занимаются в летнее время. Поэтому,
когда в Михайловке мы увидели сель-
чан, разбирающих строение, не могли
не поинтересоваться происходящим.

– В бригаде работают три человека.
Избу за несколько дней разберём, –
сказал один из рабочих. Хлам бригада
отвозит на лошади, запряжённой в
сани.

– Разбор данного дома произошёл
внепланово. Необходимо было в обя-
зательном порядке трудоустроить по
решению суда двух жителей. По пла-
ну демонтаж ветхих строений начнёт-
ся с мая. В этом году  осталось снести
ещё два бесхозных дома. Кстати, это
уже остатки, ранее до десяти домов
убирали, – объясняет В.А.Журавлёв,
глава администрации Александровско-
го сельского поселения.

«Ñ ï à ñ è á î ,  ÷ ò î  í å  ç à áûâ àþò  í à ñ ! »
Поздравительные письма от Президента Российской

Федерации вручаются уже второй год тем юбилярам,
кому исполнилось девяносто пять и сто лет. В их чис-
ле – Анна Васильевна Харалгина из Покровки.

ную. С такого тяжёлого труда
началась подростковая пора
нашей героини.

– Время трудное было, кушать
хотелось, одежда ветхая. Мы с
подружками сами себе наряды
готовили. Из мешков юбки шили,
в них и ходили. А вот парадной
юбкой считалась связанная из
ваты. Да-а-а… И такое было, –
качает головой А.В.Харалгина.

Хорошо помнит бабушка Аня
страшный день 22 июня. Де-
ревня маленькая была, почти
всех на фронт забрали. Оста-
лись женщины, дети да не-
мощные старики, кто уже не
мог держать в руках оружие.

– И похоронки приходили…
Рыдали вдовы, от горя не зна-
ли, что делать. Война, одним
словом… – с горечью вспоми-
нает Анна Васильевна.

В победном 45-ом ей было
уже 28 лет. Работала девушка
на тракторе. Сначала за при-
цепом ходила, а потом  и за
руль самостоятельно села.

– Только без учёбы не допу-
стили бы. Вот и ходили мы за
двадцать километров пешком,
учились, чтобы водить такую
технику, – говорит бабушка.

…Летит над деревней песня.
Далеко разносятся слова над

лесом, над полем. Это на де-
ревенских вечёрках девушки
запевают. Среди них и Анна
Васильевна.

– Частушки, всякие разные
песни знала. Сейчас уж подза-
была. А самая любимая моя:
«Вот кто-то с горочки спустил-
ся, наверно, милый мой
идёт…». Только милого я так и
не нашла. Родила дочь Татья-
ну, да так сама её и воспиты-
вала, – говорит А.В.Харалгина.

В деревне Путилово Анна
Васильевна выстроила дом.
Но пожила в нём всего три

года. Потом продала и уехала
в Покровку к дочери. Возле
родного человека легче.

– Вспоминаю, всё вспоминаю.
Как будто картинки перед глаза-
ми. Жизнь – она ведь долгая,
уже девяносто пять мне 21 де-
кабря исполнилось. Приезжали
из Сладкова, поздравляли тор-
жественно. Приятно, что не за-
бывают нас, внимание уделяют,
– улыбается долгожительница.

…Пока беседуем с бабуш-
кой, дочь Татьяна заботливо
накидывает на плечи матери
тёплую шаль.

– Дом старенький у нас, по-
этому холодно. И пол не все-
гда тёплый, от окон дует. Мёр-
зну, – объясняет наша собе-
седница.

…На столе в комнате замеча-
ем разросшийся алоэ. Это рас-
тение – непременный «житель»
многих домов, где увлекаются
цветами. Его лекарственные
свойства известны всем. И, ко-
нечно же, пожилые люди обяза-
тельно садят столетник.

– Может быть, Анна Василь-
евна, мы сфотографируем Вас
с любимым цветком? – пред-
лагаем мы.

– А давайте! – соглашает-
ся бабушка и добавляет: –
Сто лет он живёт, говорят.
Вот и мне уж за девяносто
пять перевалило. Только ве-
ковой юбилей поди-ка не от-
мечу…

– Обязательно отметите! –
уверили мы. Такие люди, как
Анна Васильевна, закалены
судьбой. Они сумели противо-
стоять трудностям и вселяют
уверенность в других. Соль
земли российской. На них дер-
жится наша жизнь. И отвоёван-
ное на фронте и в тылу про-
шлое. И сегодняшние дни. И
светлое будущее, которым мы
обязаны старшему поколению.

  Елена ДАНИЛЬЧЕНКО
  Фото Алексея ШАЦКИХ

  * А.В.Харалгина

×ÅËÎÂÅÊ. ÇÀÊÎÍ. ÎÁÙÅÑÒÂÎ

Ï è â à  í å ò  è  í å  á ó ä å ò
В последнее время в некоторых торговых точках

района опустели холодильники, где раньше стояла
спиртосодержащая продукция. Там, где красовались
бутылки с пивом, джин-тоником, теперь ничего нет.
«В чём причина?» – недоумевают многие.

Об этом наш сегодняшний разговор с заместите-
лем начальника полиции ОП №4 МО МВД России
«Ишимский» С.Н.Забелиным.

продукцию там убрали с при-
лавков. Затем мы проверяли
торговые точки и на других тер-
риториях. Нарушений на дан-
ный момент не выявлено.

– Какое наказание пре-
дусмотрено за нарушение
закона?

– Должностные лица несут
административную ответ-
ственность и  наказываются
штрафом в размере 4-5 ты-
сяч рублей, юридические
лица – 40-50 тысяч рублей.

– Недавно начало дей-
ствовать и временное ог-
раничение на продажу ал-
когольной и спиртосодер-
жащей продукции…

– Участковые уполномо-
ченные полиции на своих
территориях донесли данную
информацию до всех вла-
дельцев магазинов. Теперь
приобрести алкогольный то-
вар разрешается лишь с 8
часов утра до 23 часов вече-
ра. Существуют штрафные
санкции за нарушение: 4-5
тысяч рублей на должност-
ное лицо, 40-50 тысяч – на
юридическое.

Нужно отметить, что случа-
ев продажи алкоголя в непо-
ложенное время не зафикси-
ровано. Полагаю, что и пред-
приниматели, и продавцы
осознают ответственность за
нарушение.

– Стоит, наверное, напом-
нить и о том, что продажа
алкогольной и спиртосо-
держащей продукции несо-
вершеннолетним тоже ка-
рается законом?

– Если в магазине несовер-
шеннолетнему продали такой
товар, то наказание непре-
менно последует. В первый
раз на граждан накладывает-
ся штраф в размере 30-50 ты-
сяч рублей, на должностное
лицо – 100-200 тысяч, на юри-
дическое – 300-500 тысяч. В
повторном случае продажи
нарушителей ждёт уголовная
ответственность по ст.151 УК
РФ «Вовлечение несовер-
шеннолетнего в совершение
антиобщественных деяний».

И в этом направлении нару-
шений не зафиксировано. Хо-
чется надеяться, что таковых
и не будет.

– Сергей Николаевич, ещё
одна актуальная проблема,
борьба с которой продол-
жается – самогоноварение.
Как с этим обстоят дела?

– С теми, кто варит самогон
и торгует им, мы боремся по-
стоянно. За январь нынешне-
го года по ст. 1.19 Кодекса об
административной ответ-
ственности Тюменской обла-
сти составлено пять протоко-
лов за продажу продуктов
самогоноварения. Материалы
переданы в административ-
ную комиссии. За такие дея-
ния предусмотрены штрафы.
Если человек второй раз по-
пал в поле зрения по факту
продажи самогона, спирта или
водки прямо из своего дома,
то это уже рассматривается
как незаконная предпринима-
тельская деятельность. За это
граждане уплатят штраф в
размере от 500 до 2000 руб-
лей.

Хочется ещё раз напом-
нить, что закон для того и
существует, чтобы его со-
блюдать. Нарушая, вы сами
себе «куёте» наказание.

  Беседу вела
  Елена ДАНИЛЬЧЕНКО

Ïî ð ÿ ä î ê  í à â î ä è ò ñ ÿ
  ÒÂÎ¨ ÑÅËÎ - ÒÂÎÉ ÄÎÌ

Надо отметить, что администрация
обязана демонтировать ветхие стро-
ения лишь в случае, если это муни-
ципальное имущество или оно при-
знано бесхозным. Если у дома, при-
знанного аварийным, имеется владе-
лец, то он обязан снести его за соб-
ственный счёт. В противном случае
администрация выписывает предпи-
сание о его сносе. Хозяин, отказав-
шийся его выполнить,  привлекается
к административной ответственности
за нарушение правил благоустрой-
ства сельского поселения.

– На нашей территории подобных
фактов не было. Жители добросове-
стно выполняют свои обязанности.
Если владельцы по объективным
причинам не могут разобрать старый
дом (к примеру, это пожилые люди)
или им требуется время, средства,
всегда идём навстречу, ищем пути ре-
шения. До конфликта ни разу не до-
ходило. Все спорные моменты ста-
раемся решить, не применяя адми-
нистративных мер, – подчёркивает
В.А.Журавлёв.

   Анастасия ГАЦАЕВА

Закон РФ о приватизации социального жилья утратит силу 1 марта
2013 года. Об этом жителям Тюменской области напоминает регио-
нальное управление Федеральной службы государственной регист-
рации, кадастра и картографии.

Согласно законодательству 1 марта 2013 года утратит силу статья 2 закона
РФ от 4 июля 1991 года №1541-1 «О приватизации жилищного фонда в Рос-
сийской Федерации», предусматривающая право граждан, занимающих на
условиях социального найма жилые помещения в государственном и муни-
ципальном жилищном фонде, приобрести эти помещения в собственность.

Специалисты управления Росреестра констатируют, что количество граж-
дан, обратившихся за государственной регистрацией права собственности
на основании договоров передачи жилых помещений, заключённых в соот-
ветствии с положениями закона о приватизации, растёт. Например, только
за 2012 год по сравнению с 2011 увеличение составило 33,8%.

«Для того, чтобы не тратить время напрасно, свой визит в управление
можно спланировать, – отмечает начальник отдела приёма-выдачи доку-
ментов управления Татьяна Максимова. – Ведь сегодня ФЗ «О государ-
ственной регистрации прав на недвижимое имущество и сделок с ним» пре-
дусматривает помимо личного присутствия гражданина в органе госрегист-
рации ещё и возможность записаться на приём документов на определён-
ную дату и время по бесплатному телефону 8 8001003434 или на сайте
www.rоsreestr.ru.

Заключение договоров передачи жилых помещений гражданам будет осу-
ществляться органами местного самоуправления или иными уполномочен-
ными ведомствами до 28 февраля 2013 года.

Ïðèâàòèçàöèÿ ñêîðî çàêîí÷èòñÿ
«ÒÞÌÅÍÑÊÀß ËÈÍÈß» ÑÎÎÁÙÀÅÒ
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КРС, свиней, баранов живым весом.
Обр.: т.т. 8 9026222218, 8 9504873012.

КРС, баранов живым весом. Дорого. Обр.: т. 8 9504967677.
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свинины, говядины живым весом (дорого). Обр.: 89523480606.

 Отруби, мука, зерно.  Доставка –
 бесплатно.  Обр.: т. 89028155864.

Микроавтобус Сладково – Тюмень – Сладково от
поликлиники в 1.00 ночи. Обратный путь –  скидка 20%.
Обр.: т. 8 9048750333.

2-комнатная благоустроенная квартира.
Обр.: т.т. 8 9088683101, 23-6-85.
а/м «ВАЗ-2112», 2005 г.в. Обр.: т. 8 9220440202.

Рейсы до г. Омска. Обр.:
т.т. 8 9028159149, 8 9220437055.

Диагностика и ремонт
компьютеров, ноутбуков.
Выезд специалиста на дом.
Обр.: т. 8 9220440202.

Срубы под заказ для бань
(сосна, осина). Доставка.
Обр.: т. 8 9504819818.

В магазине «Империя» (ул. Ле-
нина, 88) зимняя распродажа
женской и мужской одежды.

свинины, говядины, баранины. Обр.: 8 9048757471.

Требуются рабочие для
внутренней отделки кварти-
ры. Обр.: т. 8 9523412828.

Арендую торговую площадь 40-
60 кв.м. Обр.: т. 8 9224876024.

дом с. Сладково, газ. Обр.: т. 8 9504840476, 23-3-24.

В автомагазин «Сафари»
требуется кассир.
Обр.: т. 8 9028159878.

«Toyota Carina», 1996 год, бензин 1,8 л, АКПП, ГУР, ПЭП, сигна-
лизация. 175000 рублей. Обр.: т. 8 9504889077.

дорогую, любимую маму,
бабушку Раису Викторовну
Чиликину с юбилеем!
У Вас сегодня юбилей –
День радостных

 переживаний.
Пусть будет на душе теплей
От добрых слов и пожеланий.
Желаем счастья и добра,
Здоровья, радости и силы,
Душа пусть будет молода
Не важно сколько лет

 пробило.
Сын Виталий, сноха

Галина, внук Женя

ТАКСИ «ДИНАМИТ»
работаем круглосуточно, на
поездки в ночное время зака-
зывать до 24-00. Услуги маши-
ны-вездехода (6 посад.мест),
перевозка грузов до 1 тонны.
Обр.: т.т. МТС- 8 9199507780,
Мегафон- 8 9323227680.

Сдам в аренду площадь 70
кв.м. (бывшее кафе «Крис-
талл»). Обр.: т. 8 9028159110.

новый Apple-iPad 2 планшетник. Цена 17 тыс. руб.
Обр.: т. 89088795236, Люба.

Изготовим срубы по вашим размерам. Есть в наличии
8х8, 9х10.  Обр.: т. 8 9199493145, Юрий.

мягкий уголок. Обр.: т. 8 9220721987.

дорогого зятя Анатолия
Сергеевича Колмыкова
с днём рождения!
Желаем света и тепла,
Друзей надёжных и добра,
Хороших слов,

больших надежд,
Хмельных пиров,
Жить долго, весело

 и смело,
Чтоб никогда не надоело
Смеяться, песни петь,

 любить.
Желаем жизнь до дна испить!

Тёща, тесть, шурин

поросята (1 мес.) и подрощенные. Обр.: т. 8 9087961765.

Коллектив Сладковского филиала Тюменской авиабазы вы-
ражает искренние соболезнования Гришечко Дмитрию Яков-
левичу и родным по поводу преждевременной смерти сына

                                  АЛЕКСАНДРА

самоходка «Т-25», КЗН, грабли. Обр.: т. 8 9088796604.

Продается жилой благоустро-
енный дом в с. Лопазное (120 м2).
Имеются газ, вода, душ, хозпост-
ройки, 2 гаража, двор асфальти-
рован. Обр.: т. 8 9028159020.

Продаются а/м «Опель Зафира» (7-местный), 2008 г.в., про-
бег 42 тыс. км, летняя и зимняя резина, диски литые.

Обр.: т. 8 9028159020.

говядины, баранины живым весом. Обр.: т. 8 9523480550.

Услуги такси. Обр.: т.т.
8 9028159149, 8 9220437055.

СДК п. Маслянский

10 февраля 2013 года
с 9 до 16 часов

Ещё в августе прошлого
года в центральном парке
Сладкова начались масш-
табные работы. Техника
гудела до позднего вечера.
В аллее убирали асфальт,
засыпали грунт, щебень,
песок, устанавливали но-
вые фонари. По проекту
предполагался фонтан воз-
ле Дома культуры, новые
деревья, цветники, детская
площадка рядом со зданием
бывшего интерната, брус-
чатка в аллее. Согласно
контракту подрядчик дол-
жен был закончить все ра-
боты до 15 ноября 2012
года. Но…

– Подрядная организация не
выдержала сроки контракта.
Мы отправляли в их адрес пре-
тензию. Сейчас за каждый про-
сроченный день начисляется
пеня, которую подрядчик обя-
зан будет выплатить, – объяс-
няет глава администрации
Сладковского сельского посе-
ления М.Д.Семьянов и добав-
ляет: – Понимаем, что сроки
выполнения таких масштаб-
ных работ довольно ограниче-
ны. Проходили аукционы, 30
июля был заключён контракт.
И организация начала рабо-
тать.

Конечно, простому человеку,
далёкому от всех этих проце-
дур – тендеров, заключения
контрактов – не понять, поче-
му же нельзя было начать всё
это делать с первых дней лета
и успеть до холодов. Не всё,
конечно, зависит только от на-
шего желания.

Но у жителей Сладкова воз-
никает вполне резонный воп-
рос: почему, например, брус-
чатку укладывали уже при
сильных морозах, отогревая
замёрзший песок на огне? Не
«поплывёт» ли вся эта красо-
та с наступлением весенней
оттепели?.

– Подрядчик обязан сдать
нам все работы в соответствии

Êîãäà  ïîéä¸ì â  íîâûé ïàðê?
ÒÂÎ¨ ÑÅËÎ – ÒÂÎÉ ÄÎÌ

с нормами. Если же обнару-
жатся какие-либо недоработки,
он будет их устранять. Мы про-
сто не примем объект в ненад-
лежащем состоянии. Гарантий-
ный срок работ по контракту –
пять лет, – подчёркивает Ми-
хаил Дмитриевич.

Асфальтовые дорожки зака-
таны, брусчатка, плитка уложе-
ны. На месте, где будет распо-
лагаться фонтан, сейчас со-
орудили что-то вроде целло-
фановой палатки. По вечерам
в ней горит свет, доносится
шум. Что бы это значило?

– Там установлены тепловые
пушки, которые поддерживают
необходимую температуру для
проведения определённых от-
делочных работ. Прокол для
подведения воды сделан осе-
нью. Как только наступит вес-
на, земля оттает, водоснабже-
ние фонтана будет обеспече-
но, – информирует Семьянов.

…Двигаемся по парку даль-
ше. Не первую неделю наблю-
даем, как идёт монтаж детской
игровой площадки. Яркое обо-
рудование сразу привлекает
взгляд. Почему оно монтирует-
ся среди зимы?

– Оборудование заказано в
Санкт-Петербурге, оно каче-
ственное, современное. Свое-

образный игровой городок для
детей до весны будет установ-
лен. Думаю, специалисты зна-
ют, при какой температуре
можно устанавливать и прово-
дить монтаж. Повторюсь, что
при приёме объекта всё долж-
но соответствовать нормам, –
отмечает М.Д.Семьянов.

Ещё осенью мы могли на-
блюдать за посадкой деревь-
ев в парке. Примутся ли сажен-
цы? Приживутся ли в мёрзлой
земле?

– И это тоже вопрос соответ-
ствия объекта условиям кон-
тракта. Не будет зелёных на-
саждений, значит, будут садить
снова. Вот и всё, – говорит Ми-
хаил Дмитриевич.

Кстати, возле детской пло-
щадки предполагается разбить
цветники. А это возможно сде-
лать только в тёплое время.

Что ж, будем ожидать окон-
чания затянувшихся работ.
Очень хочется надеяться, что
подрядная организация выпол-
нит все свои обязательства, и
уже к лету сладковчане и гос-
ти райцентра будут с удоволь-
ствием ходить в центральный
парк и отдыхать вместе с деть-
ми.

  Елена ДАНИЛЬЧЕНКО
  Фото Алексея ШАЦКИХ

* Монтаж детской площадки

В минувшие выходные в
рамках районных зимних
сельских спортивных игр
состоялись состязания по
трём видам.

На ледовой площадке за по-
беду боролись пять команд
хоккеистов. В итоге первое
место заняли сладковчане,
второе – представители Майс-
кого сельского поселения, тре-
тье – александровцы, четвёр-
тое – усовцы, пятое – новоан-
дреевцы.

Также проходила лыжная эс-
тафета. В ней участвовали ко-
манды семи сельских террито-
рий. В итоге выявилась тройка
призёров: у лопазновцев «зо-
лото», «серебро» у майских
спортсменов, «бронза» доста-
лась степновцам. А далее ме-
ста распределились следую-
щим образом: четвёртое заня-

Â ÇÄÎÐÎÂÎÌ ÒÅËÅ – ÇÄÎÐÎÂÛÉ ÄÓÕ

Âåñòè ñïîðòèâíûõ ïëîùàäîê
ли менжинцы, пятое – сладков-
чане, шестое – новоандреев-
цы, седьмое – маслянцы.

Прошёл и охотничий биат-
лон. В нём состязались шесть
сборных из поселений района.
В результате на высшую сту-
пень пьедестала почёта подня-
лись сладковские участники.
Немного уступили им степнов-
цы, замкнули тройку лидеров
александровцы. Далее места
распределились так: на чет-
вёртом майская команда, на
пятом никулинская, на шестом
менжинская.

В личном первенстве тоже
выявили сильнейших. «Золо-
то» завоевал А.Первухин
(Сладково), «серебро» доста-
лось его земляку Р.Плотнико-
ву, «бронзовая» медаль – у
В.Первухина (Александровка).

  Елена ДАНИЛЬЧЕНКО

КРС (молодняк, от 2-х месяцев и больше). Дорого.
Расчёт сразу. Обр.: т. 8 9028159164.

Требуются операторы на
лесозаготовительную тех-
нику, на валочно-пакетиру-
ющую, на харвестеры.
Обр.: т. 8 9222627319.



Продается а/м «Дэу Нексия»,
2006 г.в. Максимальная комп-
лектация, комплект летней
резины. Обр.: т. 8 9088650197.

Чистка и реставрация подушек,
изготовление одеял, перин.
Доставка по с.Сладково
бесплатная. Обр.: с.Сладково,
т.т. 23-1-91, 8 9088650197.


